

INSETCIÓN

6 Tachuelita

Es verdad que le han salido
Un poco sin sal tus versos
Pero eso tal vez ha sido
A causa de un exceso.

Poeta enfermo me puso
Bautizado quedo de hecho
Sin embargo Dios di piso.
Que el sano esté en algún hecho

Un poeta putacundo
Es cosa de gran valer
No se cruce en un rabino
Que pueda poeta ser.

Yo cuando lei esos versos
Tan armoniosos y sencillos
Pensé un momento que preso
Había estado ese clínico

Pero si ver esos apodos
De místico y parroquial
Pensé contestar de modo
Que no fuese bien ni mal

¡Esproncea, Zorrilla o Nuñez de Arce!
Que me al lado de ese gran poeta?
Que publicó en «El Debarr» su gran romance
Demostrando las fuerzas de un a-tleta?

Cantó el grillo al estilo Samaniego
En estilo poético y lluvioso;
Nos hizo un rato reír, lo cual no
Se debe a la finura de su mano

Yo creo que estudiando en Salamanca
Lo graduaron de poeta decadente
Y a este pueblo se vino, a sentar
De... quien dice la verdad no inten-

Sin embargo es un sabio acreditado
En gramática, en letras; y en las
Artes

Con billo sin igual todo ha estudiado
Y aquí ha venido a recibir su par-

Yo poeta no soy; ni soy enfermo
Le devuelvo el apodo que me ha
dado

Yo me difiendo con mi duro vermo
Y lo nombro el poeta mas malvado

Y en cuanto a estudiar Literatura
Me hasta la que se; y la que he es
tudiado

Y quien habrá estudiado en barata

Es aquél que esos versos ha mandado.
Yo si sé algo tal vez Literatura
Y por cierto que un poco me costó
El libro lo he comprado en baratura
Mas no, lo que mi mente comprendió.

H. R.
20 de Julio de 1921

SI TRIUNFA EL SOCIALISMO

(Conclusion)

2º ABOLICION DE LA RELIGION.

No es un misterio para nadie. El socialismo odia a la religión y la quiere ver aniquilada, porque ésta es el mayor obstáculo para la realización de sus locuras. No somos espirituales ni inmortales, no somos criados por Dios sino engendrados por el mono y, por consiguiente, somos tan bestias como él. Todos iguales, porque... todos somos bestias.

Y los curas son gente inútil. Y los diez mandamientos, una tontura; tantaría la obediencia a los padres, no matar, no robar, no engañar al prójimo; las iglesias deben ser sustituidas por teatros para que se divierta el pueblo o en tabernas. El Cristo debe desaparecer del mundo y en su lugar, debe reinar Lenin... ¡Viva Lenin! ¡viva Fetter! ¡viva el nuevo evangelio del socialismo! ¡vivan todos los hijos de los monos!

Y los socialistas dicen que dan a todos la libertad para creer lo que les parezca.

Pero ¿qué es lo que van a creer? ¡Ah! es la saña Rusia y en el santísimo reino del bolchevismo!

3º ABOLICION DE LA FAMILIA.

Los socialistas quieren el divorcio, el amor libre, la comunidad de las mujeres y otras bestialidades por el estilo.

¿No somos animales como los otros que lo son de veras, siendo como somos, hijos del mono, hermanos del orangután?

Estas cosas ellos no las dicen cuando hablan al pueblo que tiene todavía un poco de buen sentido moral; pero leed sus libros, los libros que salen de las imprentas bolchevistas y veréis si son estúpidos.

En Rusia lo han hecho, en Rusia lo han hecho; en Rusia lo han hecho y los dirigentes socialistas comienzan a hacerlo prácticamente también en Chile. Si triunfan los socialistas el mundo se convertiría en un inmenso estable de bestias y nada más. ¡Viva la fraternidad!

4º DICTADURA DEL PROLETARIADO.

Todos militarizados, todos bajo un comando, todos a los órdenes de los Comisarios del pueblo. Rancho común, vivienda común, trabajo al arbitrio de los cabecillas, hombres, mujeres y niños, todos bajo las órdenes de cuatro desalmados al dios y sin conciencia. El que no quiere obedecer, fusilado, el que no quiere doblegarse a la doctrina socialista, descuartizado. El que resiste de cualquier modo a las impacciones de los mandarines, diciendo enemigo del pueblo y puesto fuera de la ley como un malhechor.

Algunos ejemplos tenemos en las fechorías que cometen los socialistas en los establecimientos, en los militares, en los asaltos a las provincias, en los frecuentes tumultos de plaza.

En Italia han votado la revolución, en Austria han derramado torrentes de sangre; en Rusia continúan todavía su obra de destrucción y de barbarie.

Dicen que odian la guerra y el ejército y, en cambio quieren establecer la guerra permanente y militarizar el pueblo entero.

Si este es el paraíso que promete sobre la tierra... ¡mil veces mejor es el infierno!

¡Cuidado, pues, con los impostores, con los demagogos, con los enemigos del pueblo, con todos los que odian a Dios, al carabinero y al ejército! ¡Cuidado con ellos porque son, simplemente unos vilcosos y ladrones!

¡Y estos son los que se llaman Socialistas!

CRONICA

Años de la publicación

Con fecha 21 del pte. el Sr. Primer Alcalde ha dictado un decreto ordenando un aseo general de la ciudad.

Muy acertado y oportuno ha si-